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9 декабря состоялся очеред-
ной рейд по благоустройству го-
рода и района.

                 *   *   *
В историко-краеведческом му-

зее открылась новая выставка
«Музыка природы», где пред-
ставлено 40 работ корейских ма-
стеров.

                 *   *   *
В нашем городе открылся еще

один новый продовольственный
магазин «Старт».

К о нфер е н-
ция, посвя-

щенная началу
проекта «Разви-
тие малого и
среднего пред-
п р и н и м а т е л ь -
ства Балтийского
региона» прошла
в Правительстве
Ленинградской
области.

И с т о р и ю
спецшко-

ла № 10 ведёт с 14
декабря 1964
года, когда  со-
гласно постанов-
лению Леноблис-
полкома Слан-
цевская детская
трудовая воспи-
тательная коло-
ния была переда-
на в ведение Ми-
нистерства обра-
зования.

 

При реали-
зации пи-

ротехнических
изделий  следует
р у к о в о д с т в о -
ваться норматив-
ными документа-
ми, а также Реко-
мендациями по
выполнению тре-
бований пожар-
ной безопаснос-
ти.             Стр.7.

              Стр.5.

              Стр.3.

Инспекция ФНС России по Сланцев-
скому району доводит до сведения

всех налогоплательщиков, как юридичес-
ких лиц, так и индивидуальных предпри-
нимателей, что с 1 января 2005 года вво-
дятся новые коды бюджетной классифи-
кации (КБК) для оформления расчетных
документов на перечисление платежей,
состоящие из 20 символов. Для получения
памятки по заполнению расчетных доку-
ментов и дополнительных разъяснений
необходимо обратиться в инспекцию (ка-
бинеты 4, 17, 33), а также получить бес-
платное издание Управления ФНС по Ле-
нинградской области «Налоги Ленинград-
ской области» в срок до 25.12.2004 года.

«Пусть бегут неуклюже
 пешеходы по лужам...»

Фото В. ГОРДЕЕВОЙ
- участника комис-
сии по благоустрой-
ству города при ад-
министрации МО
«Сланцевский рай-
он».

Для улучшения обслуживания
населения средствами связи ра-
ботники Сланцевского эксплуата-
ционно-технического цеха Запад-
ного узла связи филиала «Ленс-
вязь» ОАО «Северо-Западный Те-
леком» с 1 декабря текущего года
начали установку новых таксофо-
нов, которые подходят для единой
таксофонной карты России. Таксо-
фоны уже появились на углу улиц
Ленина и Кирова, возле узла свя-
зи, на вокзале и в старом здании
ЦРБ. Вскоре они будут установле-
ны во всех почтовых отделениях
города, а также в деревнях Зару-
чье, Ложголово, Черновское, Ов-
сище. По таксофону пока можно
поговорить с местными жителями,
но сегодня уже идет настройка, и
в ближайшее время сланцевчане
получат междугородку.

С р е д с т в
связи
становится
больше

 Жители I и II подъездов дома № 24
по улице Кирова: «В нашем доме рас-
положен магазин (бывший 47-й), то
есть все квартиры начинаются на вто-
ром этаже. Однако дышать нормаль-
но невозможно. Из подвала поднима-
ется пар, кругом сыро. Мы установи-
ли железные двери на подъезды, но
пользоваться  ими не  можем,  надо
выпускать пар на улицу. Что-нибудь
будут делать в подвале, чтобы нам
жилось нормально?».

Отвечает начальник ЖЭУ № 4
Р.А.ВЛАС:

- У нас два таких проблемных дома,
где подвалы очень низкие. Труб там
проходит много: и тепловые сети, и
наша разводка, поэтому тепла скапли-
вается тоже много. В дом № 24 отправ-
лены специалисты, которые заделают
все щели и отремонтируют подвальные
двери, чтобы пар не поднимался вверх.
Эти меры должны помочь.

СИТУАЦИЯ НА ДОРОГАХ - ТРЕВОЖНАЯ
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Управление социальной защиты населения со-
общает, что в соответствии с областным зако-

ном № 106-ОЗ от 11.12.2004 года «О мерах социаль-
ной поддержки отдельных категорий граждан, прожи-
вающих в Ленинградской области» граждане, имею-
щие удостоверение «Ветеран военной службы», име-
ют право на получение ежемесячной денежной вып-
латы из средств областного бюджета при достижении
ими возраста, дающего право на пенсию по старости.

Личное заявление указанным гражданам необхо-
димо подать в срок до 20 декабря 2004 года в управ-
ление социальной защиты населения по адресу: пер.
Трестовский, д. 6.

При себе иметь следующие документы:
- паспорт;
- пенсионное удостоверение;
- удостоверение о праве на льготу.
Справки по телефону 2-21-65.

9 декабря. С заявле-
нием в ОВД обратилась
жительница города: при-
мерно в 7 час. 30 мин. у недостроенного дома на ул.
Шахтерская Слава неизвестный вырвал у нее из рук
матерчатую сумку, в которой находились пенсионное
удостоверение, продукты питания и деньги в сумме
100 рублей. Ведется поиск похитителя..Ночью из подсобного помещения шахты «Ленин-
градская» в деревне Сижно были украдены газовый
резак, 20 м резинового шланга, алюминиевые дета-
ли. Неизвестный незаметно для охраны сумел разоб-
рать кирпичную кладку, чтобы проникнуть внутрь..В приёмный покой ЦРБ обратился гражданин Б.
с диагнозом: множественные ушибы и ссадины, алко-
гольное опьянение. По его словам, его избили неиз-
вестные на улице Гагарина..Из дома на улице Жуковского похищено 20 м те-
лефонного кабеля.

П о д ж о г  в  д е в я т и э т а ж к е
7 декабря в 3 часа 37 минут поступило сообщение о

пожаре в помещении магазина «Second hand» по ад-
ресу: г. Сланцы, ул. Гагарина, д. 5а. Причиной пожара
были несколько бутылок с зажигательной смесью, бро-
шенные в окно. Ущерб оценен в 20 тысяч рублей, но он
мог быть гораздо больше. Опасности подвергались все
жители этого 9-этажного дома.

Пожарную охрану вызвала женщина, проживающая
в доме. На объекте также сработала сигнализация, и
сюда оперативно прибыл наряд вневедомственной ох-
раны.

Материалы переданы в ОВД, возбуждено уголовное
дело.

 

 

Вовремя принятые меры
дали неплохие результаты

Редакция обратилась к
врачу-эпидемиологу ГУ
ЦГСЭН по Сланцевскому
району Г.Ф.Слюсарю и по-
просила его рассказать о
заболеваемости в нашем
районе.

- В отношении гриппа и
ОРЗ на сегодняшний день
особого подъема не наблю-
дается. Обстановка остает-
ся достаточно спокойной.
Вовремя начатая вакцина-
ция населения от гриппа
дает свои положительные
результаты.

Осенью был подъём за-
болеваемости вирусным ге-
патитом «А». Сейчас эта
болезнь пошла на спад.
Здесь тоже сыграли роль не

только своевременное вы-
явление больных, но и про-
филактические мероприя-
тия. Был усилен санитарно-
противоэпидемический ре-
жим и контроль на всех
объектах торговли и обще-
ственного питания.

В настоящий период ос-
тается напряженной обста-
новка по заболеваемости
туберкулезом. Только за 11
месяцев текущего года вы-
явлено 65 новых больных.
Не забывайте проходить
флюорографическое об-
следование. Каждому хо-
рошо известно: чем быс-
трее  выявлено  заболе-
вание, тем быстрее нач-
нется лечение!».

На заседании комис-
сии по безопаснос-

ти движения, которое про-
шло в администрации МО
«Сланцевкий район» на
прошлой неделе, были об-
суждены итоги подготовки
дорожной службы к рабо-
те в зимних условиях .

С очисткой дорог после
первых снегопадов удалось
справиться оперативно. На-
чальник ДРСУ А.В.Ильин
отметил, что в настоящее
время имеется запас песко-
соляной смеси для подсып-
ки дорог, и если понадобит-
ся его пополнить, предпри-
ятие справится с этой зада-
чей. В Старопольском до-
рожном участке появилась
новая машина для очистки
дорог. Директор МП «ЖКХ»
В.И.Маас сообщил, что име-
ется более 300 кубометров
песка (без соли) для под-
сыпки дворовых проездов,

один трактор из 6 единиц до-
рожной техники находится
на ремонте. Новых поступ-
лений не было. В МП «Ком-
бинат благоустройства горо-
да», по словам директора
предприятия Н.С.Панари-
на, «на ходу» 7 единиц до-
рожной техники, в том чис-
ле 2 грейдера и 2 пескораз-
брасывателя. Песко-соля-
ная смесь имеется в объе-
ме около 3 тысяч кубомет-
ров, запасено также 2 ваго-
на соли. Поддерживается
постоянная диспетчерская
связь с ДРСУ, которое будет
по-прежнему помогать в
очистке городских улиц.

Начальник Сланцевско-
го отделения ГИБДД П.Л.То-
карь отметил, что содержа-
ние городских дорог в нача-

ле зимы значительно улуч-
шилось по сравнению с тем
же периодом прошлого года.

На заседании комиссии
прозвучала информация по
аварийности на дорогах го-
рода и района. За 11 меся-
цев зарегистрировано 160
ДТП, что больше, чем за тот
же период прошлого года
на 21 случай. Возможно,
сыграло роль то обстоя-
тельство, что для получения
страховых выплат сейчас
регистрируются все ДТП.
Число ДТП, в которых есть
пострадавшие, составило
38, это меньше на 12 случа-
ев, чем в прошлом году. А
всего нарушений Правил
дорожного движения заре-
гистрировано 10155, на
2858 случаев больше про-
шлогоднего уровня. Увели-
чилось количество водите-
лей, садящихся за руль в со-
стоянии алкогольного опь-
янения.

Особое внимание на за-
седании было уделено пре-
дотвращению детского трав-
матизма на дорогах. В 2003
и 2004 годах количество
ДТП, в которых пострадали
дети, остается на одном
уровне. За 11 месяцев этого
года таких ДТП зафиксиро-
вано 6, причем в 4 случаях
были виновны водители. Но
и дети далеко не всегда со-
блюдают Правила дорожно-
го движения. По фактам на-
рушений ПДД со стороны
школьников составляются
специальные учетные кар-
точки, по которым ведется
работа в школах.

Было обсуждено состо-
яние дисциплины на пред-
приятиях, имеющих свои ав-
тохозяйства. Уровень ава-
рийности не вырос, но все
же совершено 7 ДТП (в 1
случае пострадал человек),
8 водителей ведомственно-
го автотранспорта были за-
держаны в состоянии алко-
гольного опьянения. Дан-
ный вопрос находится под
постоянным контролем.

Ситуация на дорогах
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На первой встрече с представите-
лями малого и среднего бизнеса об-
ласти о новом проекте рассказали   ру-
ководитель проекта Матиас Хальдер,
директор консорциума IBF, который
осуществляет управление проектом -
Стефан Сомсич, второй секретарь
Представительства Европейской Ко-
миссии в России Стефан Шардон.

Стефан Шардон подчеркнул важ-
ность расширения экономических от-
ношений между ЕС и Россией и ска-
зал, что развитие малого и среднего
бизнеса является ключевым момен-
том в реализации стратегической про-
граммы  сотрудничества. Помимо это-
го проекта, связанного с экспортом,
успешно реализуются еще два по ма-
лому бизнесу – развитие туризма и
внедрение информационных техноло-
гий.

Европейский Союз сформировал
четкую экономическую политику по
развитию МСБ, включающую и поли-
тические меры. Несколько лет назад
создана Европейская хартия МСБ, в
марте 2004 года Еврокомиссия при-

«Программа по модернизации
оборудования школ Узбекистана по
своим масштабам колоссальна, -  рас-
сказал на  пресс-конференции  в Доме
Правительства ЛО  генеральный ди-
ректор Ассоциации деревообработчи-
ков и мебельщиков Санкт-Петербур-
га и Ленинградской области Михаил
Пильцер. – За пять лет планируется
переоснастить 10 тысяч школ, а такой
спрос мебельные фабрики республи-
ки удовлетворить не способны.

 Во время визита в Узбекистан де-

ПРОЕКТ ЕВРОПЕЙСКОГО СОЮЗА
Конференция, посвященная на-

чалу проекта «Развитие малого и
среднего предпринимательства
Балтийского региона» прошла в
Правительстве Ленинградской об-
ласти. Проект финансируется
Европейским  Союзом  и
направлен на развитие экспорта
малых и средних предприятий. В
нем задействованы два региона –
Ленинградская и Калининградс-
кая области.

Развитию малых предприятий области
поможет

няла план конкретных действий по
устранению барьеров для развития
МСБ. Европейский Союз, - сказал Сте-
фан Шардон, - считает, что малый и
средний бизнес обеспечивает эконо-
мическое благополучие и рабочие
места,  и привел в доказательство
своим словам следующие цифры: в
малом и среднем бизнесе в странах
ЕС задействовано 25 млн. человек, -
это две трети занятости в частном сек-
торе экономики. За последние годы,
когда МСБ довольно активно разви-
вался, в этом сегменте рынка созда-
но около 80% рабочих мест, к примеру,
200 тысяч рабочих мест – только во
Франции.

Господин Шардон согласился с
мнением Натальи Смирновой, пред-
седателя комитета по развитию ма-
лого, среднего бизнеса и потреби-
тельского рынка Ленинградской об-
ласти,  о том, что начинающийся про-
ект должен принести конкретные
практические результаты.

Как сказала Наталья Смирнова,
проект «Развитие малого и среднего
предпринимательства Балтийского
региона»  должен принести по край-
ней мере два конкретных результата.
Первый заключается в том, что на
конкурсной основе  от двух регионов
будет выбрано 20 предприятий МСБ,
которые смогут расширить свою экс-
портную деятельность на европейс-
ком рынке. По сравнению с количе-
ством малых предприятий области –
а у нас 72 тысячи субъектов малого
предпринимательства и 13 тысяч юри-
дических лиц, - это мало, - считает

Н.Смирнова - и поэтому более важ-
ным представляется второй резуль-
тат – подготовка специалистов мест-
ных организаций, которые смогут ока-
зывать малым и средним предприни-
мателям области консалтинговые и
другие виды услуг».

Ленинградская область готова вни-
мательно рассматривать любые про-
екты международной помощи регио-
ну, - продолжила председатель коми-
тета, - и у нас реализован целый ряд
«донорских» проектов. Яркий пример
– проект ТАСИС по юридической за-
щите малых предприятий в России,
который позволил создать в Леноб-
ласти юридическое бюро и  агентство
капиталообеспечения  для сферы
малого и среднего бизнеса. Подобные
структуры, пожалуй, являются един-
ственным и в России.

Для осуществления нового проек-
та будет создана группа специалис-
тов, в которую войдут представители
торгово-промышленных палат Ленин-
градской и Калининградской облас-
тей, международного агентства серти-
фикации ТЮФ, фонда поддержки МСП
ЛО, других структур, - сообщил Матиас
Хальдер. Управление проектом от ЕС
будет осуществлять компания  «IBF
Internftional Consulting» (Бельгия), в
сотрудничестве с компаниями «БДО
Юникон» (Россия), «АСЕ» (Испания)
и «Trek Consulting» (Греция). Консор-
циум «IBF» успешно реализует проек-
ты в 100 странах мира в сферах эко-
номики, социального развития,  инсти-
туционального строительства, обра-
зования.

 В УЗБЕКИСТАН БУДЕТ ПОСТАВЛЯТЬСЯ ШКОЛЬНАЯ МЕБЕЛЬ
 ИЗ ЛЕНОБЛАСТИ легации руководителей фирм

нашего  региона помимо поста-
вок школьной мебели обсужда-
лись также темы производства
и поставок строительных мате-
риалов, технологий и оборудова-
ния и подготовки кадров с созда-
нием учебного центра в г. Таш-

базе мебельных производств Узбеки-
стана.  В программе примут участие
такие фирмы, как «Экрос-Балт», «Ме-
диус», «Балтимор-Мебель», «Гатчин-
ский ССК», «СОВБИ». Достигнута
предварительная договоренность о
том, что ЗАО «Город» и ООО «ДиКом»
будут задействованы  в строительстве
складов и оснащении их оборудова-
нием для логистического центра по
перевалке товаров на Афганистан.

Узбекская делегация в декабре
посетит выставку предприятий строи-
тельной индустрии, мебельной и де-
ревообрабатывающей промышленно-
сти Ленинградской области  и Севе-
ро-Западного региона, которая прой-
дет в Центральном  выставочном
зале «Манеж», и ознакомится с об-
разцами продукции наших
предприятий».

кенте.  Мы договорились о том, что по-
ставки будут осуществляться через
торговые дома, - продолжил М.Пиль-
цер. - В Ленобласти будет создан ТД
«Восток».  Школам Узбекистана нуж-
на новая мебель, оборудование для
кабинетов химии, биологии, труда,
спортзалов,  учебно-наглядные посо-
бия.

Рассматривается возможность
создания совместного производства
корпусной мебели  по технологиям
Гатчинской мебельной фабрики на

Предприятия Северо-Западного реги-
она примут участие в программе по про-
изводству и поставкам школьной мебе-
ли и оборудования в учебные заведения
Республики Узбекистан.

Основанный на месте рабочего поселка в годы освоения
бокситовых рудников и строительства цементного завода, го-
род спустя полвека стал крупным промышленным центром ре-
гиона.  К полувековому юбилею Пикалево подошел с достойны-
ми результатами развития: развивается производство, соци-
альная сфера. Отремонтирован бассейн олимпийского класса,
построена и оборудована детская больница, растет заработ-
ная плата. Губернатор Ленобласти Валерий Сердюков отметил,

Городу  Пикалево  -  50 лет.  Он  растет  и  развивается
что нет сомнений в перспективном будущем Пикалева. В ад-
рес горожан поступили также поздравления от законодатель-
ной власти области и из аппарата полпреда президента в Се-
веро-Западном федеральном округе.

Материалы предоставлены пресс-службой
правительства
Ленинградской области
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С вою историю Сланцевская
спецшкола № 10 ведёт от

даты 14 декабря 1964 года, когда
постановлением Леноблиспол-
кома Сланцевская детская трудо-
вая воспитательная колония, как
и другие детские колонии, была
передана в ведение Министер-
ства образования. Колония за-
кончила своё существование, на
её месте появилась школа. Для
трудных, даже для трудновоспи-
туемых, как их тогда называли,
подростков, но школа. Её главной це-
лью стало – оказать ре-
альную помощь мальчиш-
кам, сбившимся с пути:
дать им образование, при-
вить социальные навыки,
раскрыть их способности к
труду и творчеству.

Постепенно школа
приобретала облик, прису-
щий учебно-воспитатель-
ному учреждению. Назва-
ние её менялось несколь-
ко раз, и сейчас её полное
наименование звучит так:
специальная общеобразо-
вательная школа закрыто-
го типа. Первоначально
она размещалась в Слан-
цах на улице Кирова, а в
1979 году состоялось важ-
ное событие: переезд в новый специ-
ально построенный комплекс на ок-
раине деревни Большие Поля. В том,
что это строительство было осуществ-
лено, большая заслуга принадлежит
первому директору школы А.Г.Потехи-
ну. Немало сил и труда пришлось зат-
ратить на то, чтобы искоренить ста-
рый стиль взаимоотношений, напо-
минавший тюремный, чтобы новый пе-
дагогический подход воплотился в
жизнь. А.Г.Потехину было присвоено
звание «Заслуженный учитель Рос-
сийской Федерации». На посту руко-
водителя школы его сменил Михаил
Григорьевич Иванов. Работе в этой
школе он отдал 39 лет. М.Г.Иванову
также присвоено звание «Заслужен-
ный учитель Российской Федерации».

Сейчас согласно Положению о
закрытом учебном заведении норма

 

численности воспитанников в шко-
ле составляет 120 человек, лишь в
последние 3 года ввиду большой
потребности в устройстве подрост-
ков в школе находятся 130 воспи-
танников. А ведь в самом начале
число воспитанников доходило до
250 человек. Работать с ними в
плохо приспособленных условиях
было очень тяжело, не всегда уда-
валось добиться желаемых резуль-
татов. Изменить ситуацию помогли
новые условия, созданные для шко-
лы, введение в штат специалистов
по психологии, социальной педаго-
гике, коррекционной медицине.

«Дети попадают в нашу школу по
решению суда, - говорит М.Г.Ива-

нов, - поскольку совершали правона-
рушения. Но
большинство из
неблагополучных

семей,  40 процентов –
просто педагогически
запущены. Они жили в

невероятных условиях, когда

дома просто некому было ими зани-
маться. Растет число сирот и соци-
альных сирот – когда родителей ли-
шают родительских прав. Обычно в
школе начинали обучение с 4 класса -
по возрасту наших воспитанников. Но
в последнее время всё чаще прихо-
дят и такие ребята, которые в 12-13
лет не окончили и начальной школы».

Наверстать упущенное и помочь
добиться положительных результатов
в учебе – одна из задач школы. То, что
решается она успешно, подтвержда-
ют заявления многих воспитанников
с просьбой разрешить им остаться в
школе, чтобы окончить 9 класс. Как
правило, суд идет навстречу таким
просьбам.

Коллектив школы – это коллектив
единомышленников. В отношении
каждого ребенка вырабатывается
единая стратегия действий. Отшлифо-

вана система индивидуального и кол-
лективного соревнований. По множе-
ству направлений ведется массовая
работа. Кроме учебы каждый может
заниматься в одном из 25 кружков по
интересам. Ребята работают в подсоб-
ном хозяйстве школы. Продукция его
уже не имеет такого «экономическо-
го» значения, как когда-то, на снаб-
жение и финансирование в школе не
жалуются. Но под руководством
Н.Н.Никитина все здесь делается по-
настоящему.  В школе имеются хоро-
шо оборудованные учебно-производ-
ственные мастерские, куда ребята
приходят не только во время уроков
труда.

Огромное внимание уделяется
патриотическому воспитанию. Боль-
шинство ребят будет служить в армии,
и тут пригодятся навыки, полученные
во время игр «Зарница», «Экстре-

мал». Очень любят ребята
ежегодные походы к Чудско-
му озеру – с палатками и рюк-
заками. В течение ряда лет
ребята участвуют в археологи-

ческих экспедициях. Большой крае-
ведческий материал собран под ру-
ководством А.Ю.Дорошенко и Т.М.Бу-

яновой, а к 60-ле-
тию Победы на
территории шко-
лы будут установ-
лены мемориаль-
ные доски с фа-
милиями жите-
лей  деревни

Большие Поля, погиб-
ших в годы Великой Оте-
чественной войны.

Гордостью школы
всегда был собственный
духовой оркестр. После
некоторого перерыва
оркестр создан вновь и
в последние годы его
можно видеть и в горо-
де, например, во время
торжественных шествий
9 мая. Руководит оркес-

тром В.Я.Печнин – музыкант-энтузи-
аст, как говорят о нём коллеги.  Коор-
динирует учебную и производствен-
ную деятельность зам. директора
школы А.С.Михайлов - очень  энергич-
ный и знающий специалист. Носите-
лями добрых традиций называют ве-
теранов.

Более 30 лет трудятся здесь соци-
альный педагог Е.Д.Евгеньева, учи-
тель английского языка З.А. Романо-
ва, учитель трудового обучения А.С.
Шишковец, повар Л.П.Шаталова. 20
лет и более – таков стаж работы в шко-
ле главного бухгалтера Г.П.Ароновой,
воспитателя О.Н. Городновой, замес-
тителя директора В.А.Шотта, учителя
А.С.Романовой и многих других. По-
мнят в школе и тех, кто уже находится
на заслуженном отдыхе, но много лет
работал с детьми. Это Т.Т.Баринова,
Т.П.Никифорова, В.Н.Чулина и другие.

                    Продолжение на стр.7.

ЭТО –
НАШИ ОБЩИЕ
ДЕТИ

 

Уточнение. 7 декабря на этой странице был опубликован снимок без
подписи. Следует читать: «Бывший воин Афганистана,член ревизионной ко-
миссии РСВА В.Н. Архипов».

М.Г.Иванов

Народный артист СССР
Михаил Ульянов в спец-
школе во время съемок
фильма «Последний
побег».
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Ирена Альфонсьевна
СЕРГЕЕВА родилась в
Литве. Недолгое время
они с семьей жили в Лат-
вии, потом переехали в
Сланцы. Получили жилье
в доме «цементников»,
так называли дома, засе-
ленные молодым инже-
нерным составом цемен-
тного завода. Ирена учи-
лась в школах №№ 8, 11,
танцевала в ансамбле
«Мозаика». 23 года назад
она после окончания ин-
ститута железнодорож-
ного транспорта в Ленин-
граде уехала жить на Се-
вер. Она выбрала для себя
северный вариант жизни,
потому что хотела ро-
мантики. Практику про-
ходила в изыскательской
партии на знаменитой
Байкало-Амурской магис-
трали и уже представля-
ла, по чем эта романтика.
А еще, как она сама гово-
рит, «уехала по меркан-
тильным соображениям».

Раз в год в её окнах за-
жигается свет, и мы спе-
шим послушать  расска-
зы о Севере и поделить-
ся тем, что произошло в
нашей жизни. Она с удо-
вольствием смотрит
наши новые фотографии,
любительские фильмы,
показывает книги,
которые читает. Мы
предлагаем читателям
газеты интервью с этой
интересной женщиной.

- Ирена Альфонсьевна,
Вы осуществили свои на-
мерения?

- Честно говоря, я дума-
ла, что отработаю в Припо-
лярье три года,  положен-
ных тогда после распреде-
ления студента, и вернусь
обратно. Но Север «засасы-
вает». Северяне оказались
сплоченными и дружелюб-
ными, в любой момент вы-
ручали в сложной ситуации,
оказывали настоящую по-
мощь. Приехала я туда ле-
том, стояла такая жара,  я
не поверила, что приехала
в Инту. Тяжелым был пери-
од адаптации. Зимой мороз
стукнул под 50 градусов. На
морозе так все замерзает,
что практически не чувству-
ешь боли, и я фактически
безболезненно обморози-
лась. Потом уже научилась

прятаться от непогоды,
одеваться по-северному.
Эти места меня многому

научили.
- Хотелось бы

услышать, чему конк-
ретно?

- Прежде всего, вынос-
ливости, терпению и выжи-
ванию. Никогда нельзя опус-
кать крылья. Они нужны для
полета. Как барон Мюнхгау-
зен вытаскивал себя из бо-
лота за волосы, так и я сама
всего добивалась в своей
жизни трудом. На Севере я
купила себе квартиру, наде-
ясь теперь уже отработать
там до пенсионного
возраста.

 В Сланцах с работой не
так-то просто, а северная
зарплата позволяет мне
обеспечивать себя, поку-
пать современные вещи:
компьютер, сотовый теле-
фон, ездить в отпуск туда, где
много солнца и тепла, на
курорты.

- Чего Вам не хватает
больше всего на Севере?

- Тепла и овощей. Есть,
конечно, любители, кото-
рые выращивают там кар-
тошку, но она вырастает
смешной: мелкой и водяни-
стой. Не хватает осени и вес-
ны.

- Ваша северная рабо-
та очень важна?

- Я работаю начальни-
ком производственно-тех-
нического отдела феде-
ральной железной дороги в
г.Инта. В моём распоряже-
нии находятся техники, ин-
женеры и дорожные масте-
ра. В этой должности рабо-
таю уже четыре года, но мне
кажется, что эта работа
подходит больше для муж-
чин, очень большая ответ-
ственность. Подчиненные в
основном мужчины, и с
ними нужно разговаривать
по-мужски. Вот я когда ин-
женером в отделе работа-
ла, отвечала только за свои
действия, а теперь - за весь
коллектив. Приходится быть
требовательной. По феде-
ральной железной дороге
возят минералы и уголь, в
экономике страны она игра-
ет важную роль.

- Ирена Альфонсьевна,
есть ли у Вас увлечения?

- Люблю вязать спицами
и крючком, крючком даже
игрушки вязала когда-то. Это
кропотливое занятие, кото-
рое успокаивает. Жаль, что

времени на увлечение оста-
ется немного. Ещё очень
люблю читать. Чтение увле-
кает больше, чем просмотр
фильмов, с книгой в руках
можно поразмышлять, пи-
сатели подсказывают, как
себя вести в той или иной
ситуации. Нравятся расска-
зы Лескова, Бунина. У меня
есть интересные книги по
психологии.

- Честно говоря, Ваше
отчество очень необыч-
ное.

- Отец у меня чистокров-
ный поляк – Альфонс Фе-
ликсович. В Россию приехал
на заработки, здесь женил-
ся. Вся моя родня по отцу
живёт в Польше.

Поддерживаю отноше-
ния с двоюродной сестрой,
живущей там. На родине
отца я была только один раз
еще девочкой.

В костеле меня крести-
ли в католическую веру.
Мама у меня была русской.
Когда я училась в старших
классах, она повезла нас с
братом в церковь и спроси-
ла совета у батюшки. Я при-
няла православную веру. Так
это или нет, но думаю, у
меня теперь два ангела-
хранителя.

- Почему Вы ежегодно
возвращаетесь в Слан-
цы?

- Здесь моя родина.
Здесь жила до последнего
своего дня мама. Здесь ра-
ботает на шахте мой брат
Олег Жук. У него горное об-
разование, сейчас он уже на
льготной шахтерский пен-
сии, но продолжает трудить-
ся диспетчером третьего
района ОАО «Ленинградс-
ланец». Я надеюсь через
три года вернуться домой
окончательно. Все
северяне работают до
пенсии, а потом уезжают.
Северные условия очень
тяжелые для организма.
Пока ещё не представляю,
как буду жить без работы.
Наверное, займусь само-
усовершенствованием:
гимнастикой, например,
чтобы всегда быть в форме,
организованной, собран-
ной.

Огорчает только то, что в
Сланцах появилось немало
людей спившихся и опустив-
шихся. А вот на Севере жи-
вут работяги, потому что, ко-
паясь в кучах мусора, там не
выживешь. Там надо тру-
диться по-настоящему.

Сланцевчанка...
с Севера

С.ТОМС,
обществ. корр.

           Грани
   губернской
           жизни

24 ноября в актовом
зале Военного инженер-
но-космического универ-
ситета им.Можайского
состоялись Вторые гу-
бернские краеведческие
чтения. Первые губернс-
кие чтения прошли в мар-
те 2003 года и были по-
священы 300-летию
Санкт-Петербурга. Иници-
атива проведения при-
надлежит Ленинградс-
кой областной универ-
сальной научной биб-
лиотеке при содействии
Ленинградского област-
ного учебного центра при
Правительстве области.
Нынешняя конференция
приурочена к 60-летию
Ленинградской област-
ной библиотеки, которая
была основана  18 октяб-
ря 1944 г. и на сегодня
является главным госу-
дарственным книгохра-
нилищем области с полу-
миллионным фондом,
центром библиотечного
краеведения. Здесь
представлены докумен-
тальные материалы по
административно-терри-
ториальному устройству,
буклеты, путеводители,
комплекты фотокопий
дореволюционных от-
крыток и карт, ксероко-
пии архивных докумен-
тов.

Тема конференции –
благотворительность в
образовании, культуре,
медицине в Санкт-Петер-
бургской губернии в ХIХ
– начале ХХ вв. В работе
участвовали представи-
тели всех муниципаль-
ных образований, со-
трудники музеев, науч-
ных учреждений, архи-
вов и библиотек, краеве-
ды. С приветственным
словом выступили вице-
губернатор  Ленинградс-
кой области Г.В.Двас и
зампредседателя Коми-
тета по культуре Леноб-
ласти З.В.Желдина. Да-
лее с рассказом о рабо-
те в Северо-Западном
регионе Международно-
го благотворительного
фонда им.Д.С.Лихачева
выступил его программ-
ный директор С.А.Басов.

              Продолжение
                   на стр. 6.
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  В.БУДЬКО, краевед.

Продолжение следует.

 Начало в №№ 92, 94, 96.
Окончание.

 Начало на стр. 5.
Деятель-
ность Фон-
да непос-

редственно свя-
зана с библиотеками

Ленинградской области и Каре-
лии. Последний конкурс, объяв-
ленный Фондом, например, носит
название «Молодежь и книга» и
проводился в рамках программы
«Сельская библиотека: пути об-
новления». К участию в этом кон-
курсе были также приглашены
сельские библиотеки Сланцевс-
кого района. Итоги конкурса под-
водятся.

За последние годы интерес к
изучению истории Санкт-Петер-
бургской губернии и Ленинградс-
кой области значительно возрос.
Работают экспедиции, разрабаты-
ваются новые туристические мар-
шруты, создаются книги. Откры-
ваются незаслуженно забытые
имена и интересные сведения, ка-
сающиеся, в том числе, благотво-
рительности. На Чтениях было
заслушано более 15-ти сообще-
ний из прошлого Кексгольмского
уезда (ныне Приозерский район),
Ямбургского уезда (ныне Кинги-
сеппский район), Лодейнопольс-
кого, Лужского уездов, городов
Тихвина, Волхова, Гатчины и др.
Однозначно, чтения объединяют
исследовательский потенциал
ученых, краеведов, библиотека-
рей и педагогов.  С 1997 г. слан-
цевская объединенная районная
библиотека выступает инициато-
ром проведения местных крае-
ведческих чтений. К участию при-
глашаются сотрудники архива,
музея, школ, краеведы и все за-
интересованные лица. После-
дние, от 12 ноября 2004 г., были
посвящены знаменательным да-
там: 70-летию образования рабо-
чего поселка Сланцы и начала
промышленной добычи сланца
(сообщение директора историко-
краеведческого музея Т.И.Войно-
вой), 60-летию воссоединения
правобережного Принаровья с
Россией (сообщение краеведа
Н.А.Баклагина), 240-летию героя
Отечественной войны 1812 г. ге-
нерала, графа П.П.Коновницына,
владельца земель на нашей тер-
ритории (сообщение библиографа
ОРБ В.М.Гуслиной), 180-летию
писателя А.В.Дружинина, вла-
дельца усадьбы Марьинское (со-
общение библиографа ОРБ Ю.С.
Зайковой и директора музея Т.И.
Войновой).

О находках летнего полевого
сезона рассказали преподава-
тель школы № 10 А.Ю.Дорошенко
и краевед А.Н.Никандров. В зак-
лючении прозвучал обзор новых
поступлений в краеведческий
фонд ОРБ, состоялся обмен мне-
ниями.                                      В.ГУСЛИНА,

                                 библиограф
                                                  ОРБ.

 Грани
 губернской
 жизни

Сегодня  мы  знаем  таблицу
Менделеева и тысячи произ-

водных от солей. В древности такого
разнообразия не было. Трудно пред-
ставить, но некогда и железа не зна-
ли. В те времена и образовалось
множество названий. Можно пред-
положить, что промысел извести мог
называться «солка» или «соление»
(ср. кормление). «Солка» - имя соб-
ственное, возможно, прозвание ме-
стности (вспомним д. Солка близ
Кингисеппа; она тоже на берегу реки,
и там существуют берега с выходами
известняка). Малый водный поток Ку-
шелка или Кусолка (фины всегда го-
ворили на «с») бежал именно к Сол-
ке - к Шолке.   Топонимы на «ш» от
«шолки» (они тоже во множестве)
следующие: Шолова, Шоловское, Шо-

лоно, Шолонское, Шолодково, Шо-
лайкова. Через «е»: Шелонское,
Шелоня. Очень многие по реке Ше-
лонь (названия конца ХV века). На-
конец,  все наши предки  жили в об-
ширной Шелонской пятине Велико-
го Новгорода, иначе, в Солонской пя-
тине, богатой солью пищевой и со-
лью-известью.Такие вот коллизии в
нашей повседневной заземленнос-
ти. Не все очевидное нам знаемо
нами. История вымывается из созна-
ния сама по себе. Плохо, но иногда
этому способствуют некие высшие
понятия и новоявленные мессии.
Давно пора писать историю края не
«к штыку приравняв перо», а толко-
во, обстоятельно, вдумчиво. Соседи
наши в Ямбурге уже учебник крае-
ведческий выпустили.  Дело за нами.

Г оворя о
Г д о в с -

ком уезде, труд-
но не обратить внимание на пере-
чень местных  фабрик и заводов, из-
вестный  по источнику 1898г.  Число
рабочих на них варьировалось от
одного до восемнадцати, достигая
общей численности 113 человек на
130022 жителя уезда и г.Гдова. Про-
изводства находились всего в сем-
надцати пунктах; перечень их был
невелик. Занимались по сведени-
ям 1896 г.: лесопилением, виноку-
рением, спиртоочищением, выдел-
кой кож, производством печных из-
разцов. Одна владелица во Гдове
зарегистрировала мукомольное и
прядильное производства, на кото-
рых трудилось 210 дней в году … 2
человека. Это О.К.Кларк, жена под-
данного Великобритании. Она име-
ла в городе по адресу ул.Вознесен-
ская №2 паровой котел и паровую
машину мощностью 14л/с и водяной
двигатель такой же мощности. Го-
довая выработка товара (муки и
шерсти) составила сумму 1100 руб-
лей. Меньше этого сумму оборота
показали всего два владельца, ко-
жевенники Устиновы из д.Ульдеш-
ка (180-200 руб.). Но кто в Ульдеш-
ке мог проверять обороты? Очевид-
но, что повсеместное меление муки
на водяных и ветряных мельницах
производством тогда не считалось,
хотя род водяных двигателей  мож-
но считать аналогичным двигате-
лям на некоторых лесопилках. Так,
на Ложголовской Мельнице и в Кри-
вой Луке наряду с паровыми маши-
нами и котлами применялись не-
кие «водяные двигатели», мощнос-
тью 35 и 15 л/с соответственно. Па-
ровая машина в Кривой Луке была
30 л/с, крупнейшая в уезде. Мень-
шая машина, 25 л/с, была в имении
Кежово, где использовалась в про-
изводстве спирта (владелица Спе-
ранская М.Н., жена генерал-майо-
ра свиты Его Величества). Оборот
Кежовского производства состав-
лял 8312 руб. и работало оно 199

дней в году. Винокуре-
ние существовало в
1896г. в пяти местах:

на мызе Каменное, в имении Дуб-
ница (Полновская вол.) и в селах
Вейно, Гавриловское и упомянутое
Кежово. Другие производства могли
по каким-то причинам простаивать
(таковые известны). Надзор за ви-
нокурением  был достаточно строг и
несанкционированное производ-
ство спирта и вина в России того вре-
мени было невозможно. Наиболь-
ший оборот спиртопроизводства
был в Вейно (владелица Бландова
Мария Николаевна, вдова статского
советника). Там произвели «про-
дукт» на 69900 руб. В Гавриловском
спирта изготовили на сумму 10000
руб. (владелец Пельцер Эдуард На-
полеонович, немец). Там работало
190 дней в году 5 человек; изестны
паровой котел и паровая машина на
10 л/с. Пельцер Э.Н., очевидно, до
поры являлся арендатором Гаври-
ловского, т.к. по всем источникам
владельцами сельца явлись во все
времена конца Х1Х в. кто-либо из
рода князей Дондуковых-Корсако-
вых (Верхоляны). Князь В. М. Донду-
ков-Корсаков являлся владельцем
лесопилки в Кривой Луке, с персо-
налом 4 чел. (занятость 287 дней в
году). Здесь производили товара на
65000 рублей в год, значительная
сумма. Пельцер Э.Н. имел иное про-
изводство в имении Темница (тер-
ритория современного Сланцевско-
го района). Там делали печные из-
разцы и указывали сумму производ-
ства в 5000 руб.. Трудилось «в Тем-
нице на изразцах» 25 дней в году 18
человек. Аналогичное производство
было со временем заведено Анти-
повым в д.Рожки. Сегодня изразцы
местного и привозного фасона име-
ются в домах дд. Кошелевичи, Дрет-
но, Столбово, Великое Село и др.
местах.

 

Река моего детства

Производства



   7
Главный  редактор
Алексей  Васильевич
Александров   2-23-81;
  заместитель главного
редактора  по выпуску
газеты  Валентина
Дмитриевна  Карасева
                          2-17-85;
 редактор социально-эконо-
мического отдела  Светла-
на Федоровна Шишкина,
корреспондент Вероника
Владимировна  Галкина
                         2-16-70;
 редактор  отдела  обще-
с тв ен но-политичес кой
жизни  Татьяна Алексан-
   дровна Крылова
                        2-14-06;
  редактор отдела культу-
ры, быта, писем  и  массо-
вой  работы  Валентина
Владимировна Гордеева
                        2-16-65;
   оператор компьютерной
верстки  Тимофей Леони-
дович Павлов,
   корректор Татьяна Ива-
новна Попова
компьютерный набор Анна
Петровна  Филатьева,
Татьяна Григорьевна
Цыганова.
     Главный бухгалтер
Галина Викторовна Ан-
тонова, бухгалтер Раиса
Степановна Титяк.
                           2-36-68.
Учредители: ООО «Редак-
ция газеты  «Знамя тру-
да»;   администрация  МО
«Сланцевский район»; ко-
митет по информации,
печати, телерадиовеща-
нию, средствам массо-
вой информации и связям
с общественностью Ле-
нинградской области.

Редакция оставляет за
собой право не вступать
в переписку. Рукописи не
возвращаются и не ре-
цензируются. Точка зре-
ния редакции может не
совпадать с мнением ав-
тора. Перепечатка мате-
риалов без разрешения
редакции запрещена.

    Материалы, опублико-
ванные под знаком (Р.),
печатаются на коммер-
ческой основе.
   ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС
- 55029

Объявления принима-
ются  с 9.00 до 12.30 и

с 14 до 16 часов в
бухгалтерии.

 За сведения, содержа-
щиеся в рекламе и объяв-
лениях, ответствен-
ность несут рекламо-
датели.

НАШ АДРЕС:
 188560, г.Сланцы,

ул.Банковская, дом 3.
Факс 2-23-81,

 для рекламы  2-36-68.

  14 декабря 2004 года

E-mail: ztruda@lens.spb.ru

Начало на стр.7.

В школе с благо-
дарностью го-

ворят о внимании со
стороны представите-
лей власти. Благода-
ря губернатору Ле-
нинградской области
В.П.Сердюкову в шко-
ле появился новый
автотранспорт, компьютер-
ный класс, прекратились
проблемы с выплатой зарп-
латы и финансированием. С
большим пониманием к про-
блемам школы относится
председатель Комитета по
образованию Ленинградской
области З.Г.Найденова.

Признанный факт, что в
Сланцевской специальной
школе рецидив после
выпуска самый низкий по
России. Но это не повод для
успокоения. Дальнейшее ус-
тройство выпускника школы
– это важная проблема, в ре-
шении которой коллектив

ЭТО –
НАШИ ОБЩИЕ
ДЕТИ

Сланцевский
специальной школе 40 лет

школы стре-
мится найти
все новых и но-

вых союзников. Поскольку
все ребята в школе  из Ле-
нинградской области, со
многими районами уста-
навливаются хорошие свя-
зи, ребята чувствуют заботу
о себе и легче переносят
адаптацию после возвра-
щения. Хотя обстановка в их
семьях, их материальное
положение представляют
собой разительный кон-
траст с тем, к чему мальчи-
ки уже успели привыкнуть в
школе.

С большим интересом
отнеслись в школе к пред-
ложению участвовать в из-

  Отдел Государственного пожарно-
го надзора Сланцевского района в пе-
риод новогодних и рождественских
праздников напоминает юридическим
лицам и индивидуальным предприни-
мателям, что при реализации пиротех-
нических изделий  следует руковод-
ствоваться нормативными документами
с учетом Рекомендаций по выполнению
требований пожарной безопасности при
распространении пиротехнической
продукции гражданского назначения
на территории Северо-Западного феде-
рального округа РФ в период 2004-2005
г.г. Следует уделять особое внимание
требованиям пункта 174 Правил пожар-
ной безопасности в РФ ППБ 01-03, ут-
вержденных приказом МЧС России от
18.06.2003 года № 313 и зарегистриро-
ванных в Минюсте РФ 27.06.2003 г. за
№ 4838: «Продажу пиротехнических
изделий разрешается производить в
специализированных магазинах или
специализированных отделах (секци-
ях), к которым, как правило, относятся
магазины и отделы по продаже оружия
и боеприпасов».

Кроме того, юридические лица или
предприниматели могут принять реше-
ние о реализации на своем объекте пи-
ротехнической продукции 1-3 класса
опасности по ГОСТ Р51270-99 при ус-
ловии разработки системы пожарной
безопасности в соответствии с пунктом
4 ППБ. К складам и кладовым для хра-
нения данных пиротехнических изде-
лий применяются требования как к по-
жароопасным помещениям категории
В1-В4.

Реализация пиротехнических изде-
лий запрещается в магазинах и пави-
льонах с площадью торгового зала ме-

нее 25 м2, а также с лотков, установлен-
ных на рынках, с автотранспорта.
Запрещается продажа пиротехники ли-
цам моложе 16 лет. Запрещается по-
штучная продажа пиротехнических из-
делий с нарушением заводской потре-
бительской упаковки. В торговом зале
не должно быть выставлено более 2
образцов каждого наименования про-
даваемых изделий, причем свободный
доступ покупателей к образцам должен
быть исключен. В торговом зале обяза-
тельно присутствие продавца-консуль-
танта.

Объект   торговли  пиротехнической
продукцией обязан иметь: обязательные
сертификаты соответствия на продава-
емые пиротехнические  изделия  с
указанием срока действия, места и спо-
соба нанесения знака соответствия,
класса потенциальной опасности;   то-
варно-сопроводительные документы,
оформленные в установленном поряд-
ке;    документы с указанием веса на
каждое наименование пиротехничес-
ких изделий.

Отдел Госпожнадзора в ближайшее
время планирует провести совещание
с лицами, ответственными за проведе-
ние массовых праздничных мероприя-
тий. Применение пиротехнических из-
делий во время массовых празднич-
ных мероприятий разрешается только
при согласовании с органами
Государственного пожарного надзора.

Проверки по соблюдению требова-
ний, о которых сказано выше, уже на-
чались и будут продолжаться. При об-
наружении нарушений продажа пиро-
технических изделий будет приостанов-
лена, виновные будут наказаны в ад-
министративном порядке.

ТРЕБОВАНИЯ К ПРОДАЖЕ ПИРОТЕХНИКИ

в е с т н о м
п р о е к т е
S P R I L O ,

идет разработка конкрет-
ных мероприятий.

Коллектив постоянно в
пути, в творческом поиске.

Праздник, посвященный
40-летию школы, не плани-
руется особенно масштаб-
ным: «настоящий» юбилей
будет только через 10 лет,
говорят здесь. Но гостей все
равно будет много. Ведь
многие выпускники школы и
без такого повода и пишут, и
звонят, и приезжают. «Шко-
ла – это единственное свет-
лое пятно в моём детстве»,
- сказал один из них, уже не-
молодой мужчина, недавно
позвонивший своим настав-
никам.

                    С. ШИШКИНА.

            УЖЕСТОЧЕНЫ
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Продается ГАЗ-33021 «Газель» 2002 г.в., термофур-
гон, новый двигатель или обмен на ваш автомобиль. Тел.
2-28-44, 8-921-7975721.

18 декабря в городском ДК  специально к Новому году
крупнейшие российские предприятия швейной и ме-
ховой промышленности из Москвы, Казани, Пятигор-
ска и Твери проведут ярмарку
«ЗИМНИЕ ПАЛЬТО И ШУБЫ».
Вас ждет настоящий парад мехов и зимней моды, бо-
лее 250 моделей пальто, шуб из овчины, нутрии от
44 до 60 размера.

     Российские фабрики, представленные на  ярмар-
ке, используют самые современные технологии произ-
водства швейных и меховых изделий, новейший дизайн
и материалы. Поэтому цены на новую коллекцию из ов-
чины и нутрии нельзя отнести к разряду дешевых,  от
12000 рублей, но качество изделий и самого меха с лих-
вой оправдывает стоимость. Практичные женщины най-
дут для себя натуральные шубы из мехового лоскута
по цене от 5000 рублей. Добротное зимнее пальто вы
купите на ярмарке в городском ДК за 2500 рублей. Но-
винки сезона «ЗИМА 2004-2005» стоят от 4980 до 7980
рублей.

 Счастливых покупок к Новому году!
 Добро пожаловать на ярмарку «ПАЛЬТО и ШУБЫ»
 18 декабря в ГДК , ул. Ленина, 5.

ПАЛЬТО, ШУБЫ и Новый год!

     Коллектив ИП Лыткина И.Б. глубоко скорбит
по поводу трагической гибели Долгова Влади-
мира Сергеевича и выражает соболезнования
родным и близким покойного.

Выражаем глубокое соболезнование Екате-
рине Владимировне Максимовой по поводу без-
временной кончины сына Алексея.

Коллектив управления и профком ОАО
«Завод «Сланцы».

Выражаем глубокое соболезнование Тать-
яне Анатольевне Лебедевой по поводу смерти
отца.

Коллектив управления и профком ОАО
«Завод «Сланцы».

Выражаем глубокое соболезнование род-
ным и близким по поводу трагической гибели
Долгова Владимира Сергеевича.

Коллектив МП «ЖКХ».

Старейшая житель-
ница польского города
Лодзь 107-летняя Вале-
рия Хофман до сих пор
работает на одной из го-
родских автомобильных
моек. Раньше пани Хоф-
ман трудилась в цехах
прядильного комбината,
но когда вышла на пен-
сию, все равно не смог-
ла оставаться дома и
долгие годы подрабаты-
вала, где придется. Пять
лет назад она впервые
пришла на автомойку,
где работал ее внук, и
стала помогать мыть
машины. С тех пор пани
Валерия стала своеоб-
разной местной достоп-
римечательностью. Ра-
зумеется, она не может
работать так же быстро,
как другие, более моло-
дые сотрудники, но это-
го от нее и не требуется.
Дело в том, что многие
клиенты решают помыть

свои автомобили на этой
мойке исключительно
для того, чтобы иметь 
возможность поговорить
со старейшей городской
жительницей, услышать
ее воспоминания о «ста-
рых добрых временах» и
узнать секрет долголе-
тия.    Валерия Хофман
родилась 2 декабря
1897 года. Особенно она
любит  вспоминать о вре-
менах своего детства,
проведенного в неболь-
шом городке Видзеве.
Никакого особого рецеп-
та долголетия у нее нет.
Пани Валерия никогда
не соблюдала никаких
диет, не пила чудодей-
ственных  эликсиров, не
занималась оздорови-
тельной гимнастикой. 
«Видно Богу хочется, что-
бы я до сих пор жила и
работала»,- объясняет
она сама секрет своего
долголетия.

     Алексей КАРЦЕВ
 (корр.ИТАР-ТАСС

     

Секрет долголетия
пани Хофман

 

 


